
資料２

■事務事業評価結果表（第２回・第３回外部評価委員会結果とりまとめ）

1
①重プロ

新規
重プロ１ 4-2-2-③-01

稲敷東IC周辺地域官民連携まちづ
くり推進事業

企業誘致
推進室

改善 改善 改善

●植物工場やカット野菜作りなどの農業に取り組んでいる企業に働きかけてはいかがか。
●同様の事業は他の自治体も行っており、どのように比較優位性や差別化を図るのかを明確に
していく必要がある。
●企業を誘致する際には、企業安全性の評価をされたし。

2
①重プロ

新規
重プロ１ 3-2-1-④-02

成田国際空港周辺の地域づくりプ
ランの推進事業

環境課 現状維持 現状維持 現状維持

●今後、重点地域が拡大されるよう働きかけられたい。
●交付金を効果的に用いるため、業務の一層の明確化が必要である。
●成田に一番近い茨城県を十二分にアピールされたい。

3
①重プロ

新規
重プロ１ 4-2-1-②-07

ICTを活用したスマート農業の導入
支援事業

農政課 拡充 拡充 拡充

●誘致企業にも適用できることをインセンティブにしてはいかがか。
●スマート農業の推進は重要であるが、単なるバラマキにならないよう、戦略的な事業の実施
が求められる。
●市内の農業法人連絡協議会など官民一体となった組織づくりをされてはいかがか。

4
①重プロ

新規
重プロ２ 1-1-1-⑧-01

こ幼小中連携の充実および小中一
貫教育の検討事業

教育政策
課

現状維持 現状維持 現状維持

●公立幼児施設整備（幼稚園統廃合）を着実に進めるためにも、プラス事業として前向きに進
めてほしい。
●教育関連事業は将来の人材育成に直結しており、長期的な視野にたった運営が求められる。
●東地区について、より推進されたい。NO５屋内型市民プール整備事業ともしっかり連携を
していただきたい。

5
①重プロ

新規
重プロ２ 1-2-2-②-02 屋内型市民プール整備事業

秘書政策
課

現状維持 現状維持 現状維持

●作る場合は砂沼サンビーチ（下妻市）の閉鎖などを踏まえ、規模や内容を考えて計画をたて
ること。
●新たな施設の建設には、コストとベネフィットのバランスが求められる。建設の方向で推進
がなされる場合には、運営費用について十分な検討が必要である。

6
①重プロ

新規
重プロ２ 1-1-2-⑤-08

給食費の見直し検討（給食費一部
無償化事業）

給食セン
ター（江
戸崎、
東）

拡充 拡充 拡充

●徐々に無償化の対象を増やすとともに予算の確保にも努めていただきたい。
●積極的に市内の農産物を給食に使えると良い。直接納入の形などによりコストを抑えて無償
化に向けていけたらいいと思う。 ◎

7
①重プロ

新規
重プロ２ 1-1-2-⑥-04

ICT環境整備事業（無線LAN整備
事業／タブレット端末導入事業／
ICT補助員配置事業）

学務管理
課

現状維持 現状維持 現状維持

●担当課評価、３担当評価でも指摘があったとおり、整備した機材・設備の更新時期の負担に
ついての検討が必要である。
●ICT環境のさらなる活用を図られたい。

8
①重プロ

新規
重プロ３ 1-1-1-⑤-02 幼児施設再編整備事業

教育政策
課

現状維持 現状維持 現状維持

●新利根地区の幼稚園が閉園となることから、そのフォローを着実に行われたい。

9
①重プロ

新規
重プロ３ 1-1-1-②-01

子育て支援センター事業  ／  三世
代交流事業  ／セカンドブック事業

子育て支
援セン
ター

改善 改善 改善

●新型コロナウイルス感染症が沈静化したタイミングを逃さず、事業を再開すること。
●利用者の満足度や、「読み聞かせ」等の取組の実効性の検証が求められる。教育や治安分野
の政策においては、よいと「思われる」事業が、評価や検証なく継続してしまうことが多い。

10
①重プロ

新規
重プロ３ 1-1-1-⑧-02

ピカピカ１年生応援商品券交付事
業

こども支
援課

現状維持 現状維持 現状維持

●商品券の利用率が98％と、大変高いことは評価できる。

◎

11
①重プロ

新規
重プロ４ 4-1-1-⑤-03 子育て世帯住宅建設事業

まちづく
り推進課

拡充 拡充 拡充

●需要見込みの算出方法を検討すること。
●ユーザーとなる世帯の意向を反映させているのか。行政側の押し付け施設にしないことが重
要である。

ﾋｱﾘﾝｸﾞ
事業

３担当
評価

次年度の計画改定に向けて，当該事業をさらに充実させるための提案（自由記述）
担当課
評価

外部評価
判定

No. 区分 対応事業コード 事業名 課名
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12
①重プロ

新規
重プロ４ 4-1-1-⑦-02 民間住宅家賃補助事業 建設課 縮小 廃止・休止

廃止・休
止

●市営住宅に空きがあることから、当面休止が妥当である。
●民間住宅家賃補助と、市営住宅の改修では、どちらが経費負担が少なく、かつ利用者の意向
を反映したものになるか検討をしてもよいのでは。

13
①重プロ

新規
重プロ４ 4-1-2-④-01 地域公共交通対策事業

産業振興
課

改善 改善 改善

●利用者の需要を的確に把握し、改善を早急に取り組まれたい。
●まちづくりの必要なインフラとして、経済性を考慮しながらも、10年後を見据えた運用・
事業計画を立てていく必要がある。
●コミュニティバスの利用者数が、目標値と乖離している。簡単に休止できる事業ではない
が、関連部門と連携するなど、市役所全体として対応にあたる必要がある。
●予算や経済性を考えた上で改善していただきたい。

◎

14
①重プロ

新規
重プロ４ 4-1-3-①-02 和田公園利活用検討事業 建設課 拡充 拡充 拡充

●キャンプ場の管理者として地元の人を採用し、地元との融和を図ってはどうか。
●キャンプ施設の利用者が誰なのか、利用者の居住地などの属性を分析し、利用者負担などに
ついて議論を深める必要がある。
●市内唯一の国定公園として、さらに魅力を高める取組を進めるべき。

15
①重プロ

新規
重プロ５ 3-2-2-①-01

地域エネルギーサービス・再生可
能エネルギー導入促進事業

環境課 現状維持 現状維持 拡充

●災害時でも利用できるエネルギーとして、防災の視点で事業を進めていく必要がある。
●太陽光パネルの老朽化等、FIT制度の終了を見据えた計画を推進していく必要がある。
●遊休公有地などを活用して市自らが再生可能エネルギー事業を積極的に進められたい。
●地域電力会社等にも、電力料金の不安定さなどのリスクがある。それを踏まえた上での実施
が求められる。
●「拡充」として、間違いなく現状の計画が達成できるようにしていただきたい。
●災害時の拠点やバックアップ機能についても意識をしていただきたいので「拡充」とした
い。

◎

16
①重プロ

新規
重プロ６ 5-1-1-⑤-01

地区拠点施設における地域づくり
支援事業

生涯学習
課

現状維持 拡充 現状維持

●サイクリングの拠点としての活用も検討してはどうか（桜川公民館はつくば霞ヶ浦りんりん
ロードにも近い）。
●公民館を子どもの頃から利用することはとても重要。小学生から中学生、高校生になっても
継続的に使ってもらえる取組をすることで、公民館は気軽に使える場所となり、大人になって
も利用すると思う。その連続性を意識して、これからも取り組んでいただきたい。

◎

17
①重プロ

新規
重プロ６ 5-2-2-②-01

タウンミーティング推進事業  ／
市長への手紙事業

秘書政策
課

現状維持 現状維持 現状維持

●既存の手法の外に、市民世論調査などの新たな手法の取組を進められたい。
●市民の意見を幅広く取り上げられるように、様々な形での意見集約が必要である。

18
①重プロ

新規
重プロ７ 5-2-1-②-01 デジタル行政推進事業（ＤＸ）

行革・デ
ジタル推
進室

現状維持 拡充 拡充

●現在掲げられている4つの指標以外にも、窓口の自動化など、行政のデジタル化に取り組め
る余地はある。コロナ禍をきっかけに推進を。
●将来的な財政状況を勘案すると、体力があるうちに行政のデジタル化を進めることは急務で
ある。

19
②重プロ

拡充
重プロ１ 4-2-2-③-02 稲敷工業団地開発推進事業

企業誘致
推進室

現状維持 現状維持 現状維持

●長期的・持続的であるのが望ましい。
●就労される市民の方々の賃金、永続的に働けるかというところにも影響がある。重要な事業
として取り組んでいただきたい。 ◎

20
②重プロ

拡充
重プロ２ 1-1-2-⑥-03 学校図書館司書配置事業

教育政策
課

現状維持 現状維持 現状維持

●総合的な学習や各教科での調べ学習に活用を進められたい。
●学校での学びと図書館活用の有機的な連携を進めなくてはならない。
●市立図書館と学校図書館の蔵書ネットワークシステムの一本化など、効率的運営を検討され
たい。
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21
②重プロ

拡充
重プロ２ 1-2-1-②-01 図書館サービス事業 図書館 現状維持 改善 改善

●電子図書館の効果が数字に表れていない。
●イベントなど図書以外の機能の充実を求めたい。
●各種講座の開催を増やし、図書館利用者増を図ってはいかがか。
●図書館には、書籍の貸出機能以外にも、市の歴史等の情報を蓄積する機能もある。数値に表
しにくい役割にも留意する必要がある。
●市立図書館と学校図書館の蔵書ネットワークシステムの一本化など、効率的運営を検討され
たい。

22
②重プロ

拡充
重プロ２ 1-1-2-⑥-07 奨学資金貸与事業

教育政策
課

現状維持 改善 改善

●大変重要な事業である。大学等卒業後、一定期間定住することを条件に返済を免除する制度
の充実・拡充を検討し、事業のPRに取り組んでいただきたい。
●私立高校については、授業料が一部無償化なので、稲敷市では完全無償化となるよう対象を
拡大してはいかがか。
●新型コロナウイルス感染症等の影響により、一時的かもしれないが需要が拡大する可能性が
ある。単に奨学金を支給するだけではなく、生活面や進路指導なども含めた包括的な事業への
発展も検討してはいかがか。
●市内の高校へ出向いてのPRなどはできているか。

23
②重プロ

拡充
重プロ２ 1-1-2-⑤-02

外国語指導助手(ALT)配置事業  ／
英語検定料等補助事業

指導室 現状維持 現状維持 現状維持

●外国語指導助手の配置は、利用者からの満足度は高いが、その成果が必ずしも客観的に評価
されていない。
●中学校で英検2級合格者も出ていると聞く。PRを求める。

24
②重プロ

拡充
重プロ２ 1-1-1-⑦-01 家庭教育事業

生涯学習
課

現状維持 現状維持 現状維持

●デジタルツール等の利用などを進め、手厚い支援をされたい。

25
②重プロ

拡充
重プロ２ 1-1-2-④-04

いなしき子ども大学事業(アウトド
ア教室推進事業)

生涯学習
課

現状維持 拡充 現状維持

●新型コロナウイルス感染症に左右される事業なので、収束までは現状維持であるべき。
●道具の使い方やキャンプマナー等、キャンプ関連の講座を増やすとよい。
●財政的負担や職員の負担などへの検討が必要である。

26
②重プロ

拡充
重プロ２ 1-1-2-⑥-09 教育センター運営事業 指導室 現状維持 改善 改善

●維持管理コストを踏まえ、移転について計画を立てていただきたい。また、スペースの適正
規模については再検討する必要がある。
●指標となっている「教職員研修等」については、市以外（教育研究会等）が主催する研修も
含めた上、効果・検証を行った方がよい。また、児童・生徒側から見た評価を含めた指標を加
えることも検討するべき。
●とても大事な施設であり、必要な事業だとは思うが、雨漏りしている施設を修繕しながら使
用しているということが気がかり。
●移転については、利用されていない学校跡地もあるので、市全体で考えていくべきことかと
思う。
●財政的な観点からみると、現在の施設規模が本当に必要かという思いはある。

◎

27
②重プロ

拡充
重プロ３ 1-1-2-⑤-07 放課後子ども教室推進事業

こども支
援課

拡充 拡充 拡充

●未実施小学校での開催に向け一層の努力を。また、3年生以上も対象として拡大を図っては
いかがか。
●未実施の2校での推進は、機会の平等という点では求められるであろう。一方で、効率的な
財政運営が求められる。

28
②重プロ

拡充
重プロ３ 2-2-1-①-01

妊産婦支援事業（不妊治療費助成
等、電子母子手帳サービス）

健康増進
課

拡充 拡充 拡充

●担当課評価の改善計画にもあったとおり、オンライン化の検討は必要である。

29
②重プロ

拡充
重プロ４ 4-1-2-④-02

公共交通利用券補助事業（タク
シー利用券補助事業）

産業振興
課

改善 改善 改善

●利用者の需要を的確に把握し、改善を早急に取り組まれたい。
●まちづくりの必要なインフラとして、経済性を考慮しながらも、10年後を見据えた運用・
事業計画を立てていく必要がある。
●予算や経済性を考えた上で改善していただきたい。

◎
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30
②重プロ

拡充
重プロ４ 4-2-2-⑥-03 サイクリング環境整備事業

まちづく
り推進課

現状維持 拡充 拡充

●和田公園担当との連携を図りながら、ハードの整備だけでなく、ソフトの取組を進めていく
必要がある。特に市民のサイクリングへの関心の醸成を視野に入れ、市民がメリットを感じる
と同時にサイクリストが市へ滞留できるようなイベントを進めていただきたい。
●イメージとして「良い」だけではなく、事業の波及効果について検討をしていただきたい。
●流入人口の想定数値が低い。もっとポジティブに考えてもよいのでは。
●トイレ等の整備は、ぜひ実行していただきたい。

◎

31
②重プロ

拡充
重プロ５ 3-1-3-②-02

防犯カメラ設置事業  ／  防犯灯設
置維持管理事業

危機管理
課

現状維持 現状維持 現状維持

●データの保存方法等、プライバシーへの配慮も検討するべき。
●警備会社との連動を行っていると考えるが、防犯カメラの稼働を定期的に確認する仕組みを
構築されたい。

32
②重プロ

拡充
重プロ５ 3-1-1-⑤-01 学校防犯カメラ設置事業

学務管理
課

現状維持 現状維持 現状維持

●刺股などの防犯機材や研修も充実されたい。
●データの保存方法等、プライバシーへの配慮も検討するべき。
●警備会社との連動を行っていると考えるが、防犯カメラの稼働を定期的に確認する仕組みを
構築されたい。

33
②重プロ

拡充
重プロ５ 2-1-2-④-01 地域介護予防活動支援事業

高齢福祉
課

改善 改善 改善

●医療費負担軽減にも結び付くことから、より積極的に進めてほしい。
●この事業がどの程度の成果をあげているのかが不明確である。

34
②重プロ

拡充
重プロ５ 2-1-2-①-01 高齢者生活支援事業

高齢福祉
課

拡充 拡充 拡充

●ふれあい給食を楽しみにしている高齢者が多いので、回数を増やすなど、拡充することも検
討していただきたい。高齢者の栄養補給等の生活支援事業を拡充することで健康の維持にもつ
ながると思う。 ◎

35
②重プロ

拡充
重プロ６ 3-1-1-②-01 自主防災組織育成事業

危機管理
課

現状維持 現状維持 現状維持

●自主防災組織制度の維持、拡充は重要であるが、既存の自治会・町内会活動と何が違うの
か。形式的な制度では意味がない。

36

③ ①と
②以外の
R2以降

新規

ー 3-1-1-⑥-01 防災情報通信強化事業
危機管理
課

拡充 拡充 拡充

●デジタル環境の情報格差に対する対策をさらに進めてほしい。
●防災無線に代わるツールとしての必要性は理解できるが、アプリの登録者数など評価のため
の数値が示されていない。

37

③ ①と
②以外の
R2以降

新規

ー 1-1-1-①-06 出生届記念品贈呈事業
市民窓口
課

現状維持 改善 改善

●満足度や効果の検証が必要。タオルの贈呈が「少子化対策として重要性・緊急性が高い」と
は思えない。
●記念品を固定するなら、稲敷市の特産品も含めたメニュー方式にしてはいかがか。
●財政状況が厳しくなる中で、給付型事業には慎重な推進が求められる。

38

③ ①と
②以外の
R2以降

新規

ー 2-1-2-②-01 敬老事業
高齢福祉
課

現状維持 改善 縮小

●事業の性質上、辞め時を考えていかねばならない。新型コロナウイルス感染症が縮小するタ
イミングで辞めることを検討するべき。
●高齢者の増加が見込まれ、事業費の増加が必要となってくるが、財政的な裏付けがある維持
可能な事業なのかを再検討していただきたい。
●敬老の精神は大切なことである。しかし、現状の事業の継続性・持続可能性を再検討すべき
である。適切なタイミングで縮小・廃止に向けて検討していく必要がある。
●本事業は、もともとイベント事業であったものが、新型コロナウイルス感染症の影響で配布
事業となっているため、新型コロナウイルス感染症が収束するタイミングで見直しを検討する
べき。

◎

39
④外部評
価委員会

選出
ー 1-1-2-②-01 平和推進事業 総務課 改善 改善 縮小

●市の予算を使ってまで、特定の人を派遣する必要があるか疑問。学校の授業の一環として行
えばよいのでは。
●平和教育は重要であるが、派遣事業に係る労力やコストが高く、内容の見直しが求められ
る。

40
④外部評
価委員会

選出
ー 4-1-1-④-02 田舎暮らしのお試し住宅事業

まちづく
り推進課

廃止・休止 廃止・休止
廃止・休

止

●移住支援としては、当面、就業先斡旋などの生活の基礎固めを進める必要がある。
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ﾋｱﾘﾝｸﾞ
事業

３担当
評価

次年度の計画改定に向けて，当該事業をさらに充実させるための提案（自由記述）
担当課
評価

外部評価
判定

No. 区分 対応事業コード 事業名 課名

41
④外部評
価委員会

選出
ー 4-1-1-⑤-01

若年夫婦及び三世代同居マイホー
ム取得支援，リフォーム支援事業

まちづく
り推進課

改善 改善 改善

●市外からの移転新築、中古住宅取得に限定すべきではないか。
●３担当評価にて指摘のとおり、稲敷市での住宅取得の動機となっているか、事業の効果につ
いて検証が必要である。

42
④外部評
価委員会

選出
ー 4-2-1-②-01 農産物振興事業 農政課 改善 改善 改善

●「農産物消費宣伝事業」の効果をしっかりと検証すべき。

43
④外部評
価委員会

選出
ー 4-2-1-③-02

都市農村交流事業／地域おこし協
力隊を活用した新規就農者育成事
業

農政課 現状維持 縮小 縮小

●市民農園については需要と供給がマッチしていない。需要が増えるとは思えず、ダウンサイ
ジングが必要。
●営農サポーターの配置や直売所との連携による農産物の販路拡大策などを考えてはいかが
か。

44
④外部評
価委員会

選出
ー 4-2-2-⑤-01 求職情報発信事業

産業振興
課

現状維持 改善 改善

●サイト閲覧数や就職に結びついた件数などで検証すべき。
●希望職種と企業の求人が合致しない雇用のミスマッチの解消と高齢者向けの短期雇用特化の
コンテンツを新設してはいかがか。
●「お仕事探しいなしき」自体の認知度が低いので、対応を検討してはいかがか。

45
④外部評
価委員会

選出
ー 4-1-3-①-01 市営公園管理事業 建設課 改善 改善 改善

●介護予防、子育て対策のための施設として、活用が進むよう仕組みを作ることが必要であ
る。
●３担当評価にあるとおり、地域住民と共に管理する等、公園管理の方法は検討すべきであろ
う。

46
④外部評
価委員会

選出
ー 4-1-4-③-01 水道事業 水道課 現状維持 改善 改善

●他市町村との比較を行い、根拠となる数値を把握した上で経常経費の明確化を行っていただ
きたい。
●公的補助をせずに、料金を下げる努力をしていただきたい。
●「稲敷市は４町村が合併したために施設数が多く、維持管理費用がかかるが、県の長期的な
計画があるので、現時点で市が単独で施設の統廃合をすることは難しい。」との説明があっ
た。しかし、水道料金の設定に関して市民の理解が得られているとは言い難い。

◎

47
④外部評
価委員会

選出
ー 1-2-2-②-01

①江戸崎総合運動公園・体育館維
持管理事業
②新利根総合運動公園・体育館維
持管理事業
③桜川総合運動公園・白鷺野球
場・農業者トレーニングセンター
維持管理事業

スポーツ
振興課

①現状
維持

②現状
維持

③拡充

改善 改善

●料金の見直し、受益者負担の検討をすべき。その上で需要の変化を把握して中長期視点での
整備を検討すべきである。一方、現状での運営コスト管理も実行していってほしい。
●高齢者の運動の機会が減少すると長期的に弊害があるので、総合的に別施策との連携が必
要。
●稲敷市の人口規模に見合わない。統廃合を検討すべきではないか。
●行政区や地域にあるセンターや小規模な公民館をきちんと利活用するというのも併せて考え
るべき。

◎

48
④外部評
価委員会

選出
ー 1-2-2-①-03 学校体育施設開放事業

スポーツ
振興課

改善 改善 改善

●幅広い人々に利用していただけるよう、申請方法等の見直しを検討していただきたい。

49
④外部評
価委員会

選出
ー 1-2-2-①-06 茨城ＧＧ活動支援事業

スポーツ
振興課

現状維持 改善 縮小

●GGが市のPRをする役割は一定の成果を上げたので、新たな在り方を検討すべきと考える。
●スポーツ少年団や小・中・高校生への臨時コーチなどへの協力を求めてはいかがか。
●コストアンドベネフィットが明らかでない。

50
④外部評
価委員会

選出
ー 1-2-3-①-03

①資料館維持管理事業
②展示室収蔵庫・展示室等大規模
改修事業

歴史民俗
資料館

①改善
②改善 統合 統合

●文化財は大切だが、際限なく増え続ける収蔵物と維持費をどう考えるかは検討が必要であ
る。
●企画展や講演会以外にも来館者が増える取組を検討してはいかがか。
●来館者が増加するよう、文化財保存も行っていることが分かるように名称変更を検討しては
いかがか。
●地域に係る資料の保存は、重要な事業である。しかし、コストの観点からの議論も必要であ
り、デジタル化などの方策も検討すべきであろう。
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